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N i e d e r s c h r i f t 

 
der 42. Sitzung des Hauptausschusses am 17.09.2003  

 ö f f e n t l i c h 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal 
 
Zeit:    16:05 Uhr bis 16:30 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  
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Anwesend sind:  
 
Frau Ingrid Häußler  OB  
Herr Thomas Godenrath  CDU  
Herr Frank Sänger  CDU  
Frau Dr. Ulri ke Wünscher  CDU  
Frau Ute Haupt  PDS  
Frau Marion Krischok  PDS  
Herr Klaus Müller  PDS  
Frau Hanna Haupt  SPD  
Herr Gottfried Koehn  SPD  
Herr Johannes Krause  SPD anwesend ab 17:00 Uhr  
Frau Prof. Dorothea Vent  HAL  
Herr Mathias Weiland  HAL anwesend ab 16:20 Uhr  
Herr Prof. Dr. Dieter Schuh  UBF  
Herr Dieter Funke    
Herr Eberhard Doege    
Herr Dr. Hans -Jochen Marquardt    
Herr Ralf Borries    
Frau Jane Unger    
Herr Dr. Dirk Furchert    
Frau Annemarie Kraft    
 
Zu TOP 4.2 Herr Schnell 
Zu TOP 4.4 Herr Heinz 
Zu TOP 6.1 Herr Mutter 

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 
Herr Bernhard Bönisch  CDU Vertreten durch Misch, Werner  
Herr Dr. Bodo Meerheim  PDS  
Herr Friedemann Scholze  FDP  
Herr Rainer Tepasse    
Frau Dagmar Szabados    
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststel lung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

 
 
 
Wortprotokoll: 
 
Die 42. öffentliche Sitzung des Hauptausschusses wurde eröffnet und geleitet von der 
Vorsitzenden des Hauptausschusses, Frau Oberbürgermeisterin Ingrid   H ä u ß l e r. 
Sie stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

  
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung  

_________________________________________________________________________________ 

 

Wortprotokoll: 

 

Abzusetzen sei Punkt 4.1, zu Punkt 4.2. habe der Finanzausschuss eine Änderung 
vorgeschlagen. 
Zu entscheiden sei über die Aufnahme einer Dringlichkeitsvorlage – Vorlage III/2003/03659. 
Ebenso sei die Thematik Straßenausbaubeiträge zu besprechen, einem entsprechenden 
Antrag der PDS-Fraktion in der Wiedervorlage sei im Vergabeausschuss zugestimmt 
worden, im Finanzausschuss nicht. 
 
Weitere Anmerkungen gab es nicht. 
 
 
 
Abstimmung zu Aufnahme  
                          Dringlichkeitsvorlage:                        einstimmig    z u g e s t i m m t 
 
 
Abstimmung zu Aufnahme 
                          Wiedervorlage PDS-Antrag:               mehrheitlich  z u g e s t i m m t 
 
 
 
Abstimmung zur Tagesordnung:                                mehrheitlich  z u g e s t i m m t 
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Damit wurde folgende  T a g e s o r d n u n g   bestätigt: 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäß igkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung  
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift der 41. Sitzung am 20 .08.2003 
  
 4.  Vorlagen  
  
 4.1.  Umsetzung des Beschlusses des Stadtrates vom 25.06.2003  

"Erarbeitung eines strategischen Konzeptes zur Einbindung der Stadt Halle (Saale) in das 
Bewerberkonzept der Stadt Leipzig um die Ausrichtung der Olympischen Spiele 2012" 
Vorlage: III/2003/03584 zurückgezogen  

  
 4.2.  Umsetzung des Stadtrats -Beschlusses vom 25.06.2003 Finanzierungskonzept zur  

Beteiligung der Stadt Halle (Saale) an dem Bewerber konzept der Stadt Leipzig um 
die Ausrichtung der Olympischen Spiele 2012 für die  zweite Bewerbungsphase 
(April 2003 - Juli2005) 
Vorlage: III/2003/03614 

  
 4.3.  Teilnahme von 9 Stadträten/innen an einer außerorde ntlichen Hauptversammlung 

des Deutschen Städtetages am 24.09.2003 in Berlin 
Vorlage: III/2003/03659 
 

 4.4 Wiedervorlage – Änderungsantrag der PDS -Fraktion – Erhebung von Beiträgen 
nach KAG LSA für Straßenbaumaßnahmen der Jahre 1991  bis 1999 
Vorlage: III/2003/03300 
 

 5.  Anfragen von Stadträten  
  
 6.  Mitteilungen  
  
 6.1.  III. Quartalsbericht zur Haushaltskonsolidierung  
  
 
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift der 41. Sitzung am 20 .08.2003 
 
 
Wortprotokoll: 
 

Es gab keine Anmerkungen zur Niederschrift der 41. öffentlichen Sitzung des 
Hauptausschusses am 20.08.2003. 

Die Mitglieder des Hauptausschusses genehmigten ohn e förmliche Abstimmung die 
Niederschrift der 41. Sitzung des Hauptausschusses am 20.08.2003 in der 
vorliegenden Form.
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zu 4 Vorlagen  

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 4.2 Umsetzung des Stadtrats -Beschlusses vom 25.06.2003 
Finanzierungskonzept zur Beteiligung der Stadt Hall e (Saale) an dem 
Bewerberkonzept der Stadt Leipzig um die Ausrichtun g der 
Olympischen Spiele 2012 für die zweite Bewerbungsph ase (April 2003 
- Juli2005) 
Vorlage: III/2003/03614 

_________________________________________________________________________________ 

 

Wortprotokoll: 

 

Frau Oberbürgermeisterin Häußler  gab Erläuterungen: Der Sportausschuss habe der 
Vorlage zugestimmt, der Finanzausschuss habe den Beschlussvorschlag in Punkt 2 
geändert.  

Es gab keine Anmerkungen zur Vorlage. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:         mehrheitlich  z u g e s t i m m t 
(Empfehlung Finanzausschuss) 

 

  

  
 
Beschlussvorschlag: 
 
 
1. Die Stadt Halle (Saale) beteiligt sich an der Bi ldung eines Länderkomitees 

entsprechend den Beschlüssen des Stadtrates vom 21. 08.2002 „Unterstützung der 
Olympiabewerbung der Stadt Leipzig 2012“, Vorlagen- Nr.: III/2002/02566, sowie 
vom 29.01.2003 „Anteilige Finanzierung der Olympisc hen und Paralympischen 
Sommerspiele 2012 durch die Stadt Halle (Saale) im Falle einer erfolgreichen 
Bewerbung der Olympiaregion Leipzig auf internation aler Ebene, für den Zeitraum 
2006 bis 2011“, Vorlagen-Nr.: III/2002/02958. 

      Der dazu notwendige Finanzierungsbeitrag betr ägt: 
            Im Jahre 2003  -  150 T€ 

                2004  -  760 T€ 
     2005  -  760 T€ 
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2. Für die Kommunikation des Olympia-Themas durch d ie Stadt Halle (Saale) wird im  
      Jahr 2003 ein Betrag in Höhe von 300 T € eing estellt. 
      Die geplanten Ausgaben in 2004 in Höhe von 60 0 T € und in 2005 in Höhe von  
      300 T € werden zu den entsprechenden Haushalt splanberatungen bzw. im  
      Dezember 2003 zur Diskussion und Beschlussfas sung in den zuständigen   
      Gremien gestellt. (Hinweis: Die Verwaltung sollte in der vorgenannten Diskussion  
      darauf eingehen, für welche  Maßnahmen die Mittel in 2003 verausgabt worden  
      sind und wie sich die Sponsoren und das Land in 2003 eingebracht haben.) 

 
3. Der notwendige Finanzbetrag für 2003 in Höhe von  450 T€ wird als 

außerplanmäßige Ausgabe mit der Deckung gemäß Anlag e 1 beschlossen. 
 
4. Sofern das Olympische Komitee am 6. Juli 2005 de r Stadt Leipzig die Ausrichtung 

der Olympischen Spiele 2012 überträgt, wird sich di e Stadt Halle (Saale) an der 
dann notwendigen Finanzierung entsprechend beteilig en. 

 
Die Leipzig Freistaat Sachsen und Partnerstädte Gmb H, an der die Stadt Halle (Saale) 
eine Gesellschaftsbeteiligung hält, wird nach Besch luss des Aufsichtsrates, 
voraussichtlich zum 30.09.2003 liquidiert. An die S telle dieser GmbH soll ein 
Länderkomitee treten, welches die ehemaligen Partne rstädte und weitere Partner 
zusammenführt. Der Auftrag zur Bildung des Länderko mitees ist erteilt. Er 
ursprünglich für die Stadt Halle (Saale) vorgesehen e Finanzierungsanteil 2003 in Höhe 
von 550 T € zur Weiterführung der Leipzig Freistaat  Sachsen und Partnerstädte GmbH 
wurde in der Diskussion mit den Leipziger Partnern auf eine Beteiligungssumme an 
entstehenden Länderkomitee in Höhe von 150 T € für 2003 reduziert. 
 
____________________________________________________________________________ 
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zu 4.3 Teilnahme von 9 Stadträten/innen an einer außerorde ntlichen 
Hauptversammlung des Deutschen Städtetages am 24.09 .2003 in 
Berlin 
Vorlage: III/2003/03659 

 

 

Wortprotokoll: 
 

Frau Oberbürgermeisterin Häußler  erläuterte die Vorlage.  

Herr Prof. Schuh , UB-Fraktion, meldete Teilnahmebedarf für seine Fraktion an. 

Diesem Anliegen wurde entsprochen; die Anzahl der teilnehmenden Stadträte wurde auf 10 
korrigiert. 

Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig  z u g e s t i m m  t 

 
 
 
Beschluss:         
 
 
1. Der Hauptausschuss beschließt, dass 10 Stadträte /innen neben der 

Oberbürgermeisterin die Stadt Halle (Saale) bei ein er außerordentlichen 
Hauptversammlung des Deutschen Städtetages in Berli n vertreten. 

 
2. Der Hauptausschuss beschließt, dass nach § 7 ent sprechend der Satzung über die   
      Entschädigung ehrenamtlich tätiger Bürger die  anfallenden Kosten von der  
      Stadt Halle (Saale) übernommen werden. 
__________________________________________________________________________ 
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zu 4.4       Wiedervorlage – Änderungsantrag der PD S-Fraktion – Erhebung von  
                 Beiträgen nach KAG LSA für Straßen ausbaumaßnahmen der Jahre 
                 1991 bis 1999 in der Stadt Halle 
                 Vorlage III/2003/03300 
___________________________________________________________________ 
 

Wortprotokoll: 

        

Frau Oberbürgermeisterin Häußler erinnerte an den Änderungsantrag der PDS-Fraktion, für 
die Zeit der begonnenen Straßenausbaumaßnahmen nach 1995 bis 1999 die Beiträge nicht 
in voller Höhe zu erheben. Dieser Antrag sei in die Ausschüsse verwiesen worden. Im 
Vergabeausschuss sei zugestimmt worden.  

Herr Heinz,  amtierender Leiter Fachbereich Tiefbau, berichtete zur Entscheidung im 
Finanzausschuss: Nach der Beratung im Vergabeausschuss sei ein Schreiben des 
Innenministeriums auf Anfrage der Stadt, wie das Ministerium die Rechtslage sehe, 
eingegangen. Darin werde ausgesagt, dass es rechtswidrig sei, wenn dem Antrag 
entsprochen werde; die Aufsichtsbehörden würden jeglichen Sonderweg mit 
Sondersatzungen als rechtswidrig ansehen und kommunalaufsichtlich beanstanden. 
Damit müssten 13 Baumaßnahmen noch kurzfristig in diesem Jahr abgerechnet werden. 
 

Herr Prof. Schuh , UB-Fraktion, sprach bereits geführte Diskussionen zu dieser Thematik an. 

Herr Misch , CDU-Fraktion, meinte, es gäbe keinerlei rechtliche Möglichkeiten, eine 
Ausnahmeregelung zu finden. Deshalb sei es zu dem ablehnenden Votum des 
Finanzausschusses gekommen. 

Frau Oberbürgermeisterin Häußler verwies auf die ausgegebenen Unterlagen, aus denen 
die Rechtsauskünfte zu entnehmen seien. 
 
Herr Müller,  PDS-Fraktion, erklärte, seine Fraktion nehme den aktuellen Stand zur Kenntnis.  
Eine Entscheidung zum Antrag sollte vertagt werden, damit die Fraktionen sich ausführlich  
mit den Argumenten auseinandersetzen könnten. 
 

Frau Oberbürgermeisterin Häußler warf ein, eine Vertagung sei nicht möglich. Noch in 
diesem Jahr müsste die Abrechnung erfolgen. Die Angelegenheit müsse dringlich im 
kommenden Stadtrat entschieden werden.  

Weitere Wortmeldungen gab es nicht. 

 

 
Abstimmungsergebnis zum Antrag:      bei 2 Ja-Stimm en 
                                                                         1 Enthaltung     mehrheitlich  a b g e l e h n t 

 

 

 

Der Hauptausschuss lehnte den Antrag ab. 
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zu 5 Anfragen von Stadträten  

_________________________________________________________________________________ 

  

Wortprotokoll: 

 

Frau Haupt,  PDS-Fraktion, nahm Bezug auf die Informationsvorlage zur 
Wehrmachtsausstellung und fragte, welche Initiativen weiterhin vorgesehen seien. 
 
Herr Dr. Marquardt , Beigeordneter für Kultur, Bildung und Sport, kündigte eine weitere 
Informationsvorlage an, die für die Beigeordnetenkonferenz vorbereitet werde. Diese Vorlage 
könne dann an die Fraktionen weitergeleitet werden. 
 
Weitere Anfragen wurden nicht gestellt. 
   
 

 

 

 

zu 6 Mitteilungen  

_________________________________________________________________________________ 

 

zu 6.1 III. Quartalsbericht zur Haushal tskonsolidierung  

_________________________________________________________________________________ 

  

Wortprotokoll: 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler bat um Meinungsäußerungen, wie mit dem Bericht 
umgegangen werden soll. 
 
Frau Krischok,  PDS-Fraktion, erklärte, sie würde es für sinnvoll halten, wenn die 
Fachausschüsse sich damit befassen würden. 
 
Frau Oberbürgermeisterin Häußler nahm diese Anregung auf. In den Fachausschüssen 
sollte der Bericht unter dem TOP Mitteilungen aufgenommen werden. 
 
Herr Doege,  Beigeordneter für Ordnung, Sicherheit und Umwelt, informierte, dass der 
Städte- und Gemeindebund Sachsen-Anhalt sich bereit erklärt habe, aus seinem 
Prozesskostenfonds 5 T€ für nachgewiesene und endgültige Verfahrenskosten im Rahmen 
des Vergabeverfahrens, das zur Zeit beim OLG Naumburg anhängig sei, zu erstatten. 
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Frau Oberbürgermeisterin Häußler teilte mit, dass gestern der Bewilligungsbescheid für die 
Sanierung der drei ehemaligen Tagebaue übergeben worden sei. 
 
Weitere Mitteilungen wurden nicht gemacht. 
 
Die Vorsitzende des Hauptausschusses beendete die 42. öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses. 
 
 
 
 
 
Ingrid Häußler 
Oberbürgermeisterin 
und Vorsitzende des Hauptausschusses 
 
 
 
 
 
 
Kraft 
Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokollantin: Panian 
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